
 
平成２１年度予算第一特別委員会質問要旨 

 
 
○ 局別審査      平成２１年３月１２日 
 
質問者（質問順） 
 １ 伊 藤 大 貴 委 員 （無 所 ク） 
  
２ 横 山 栄 一 委 員 （自 民 党） 

  
３ 黒 川   勝 委 員 （自 民 党） 

  
４ 市 野 太 郎 委 員 （民 主 党） 

  
５ 福 島 直 子 委 員 （公 明 党） 

  
６ 田 中 紳 一 委 員 （民 ヨ コ） 

  
  
 
 
 
 
 

市民活力推進局 
 
 
 
 



 局 別 審 査 

 

１ 伊 藤 大 貴 委員（無所ク）

 

１ プロスポーツと市民の関わりについて 

（１）プロスポーツチームに対する本市の取組について伺いたい。 

（２）プロスポーツチームからの本市への要望について伺いたい。 

（３）横浜熱闘倶楽部の２１年度事業内容について伺いたい。 

（要望）熱闘倶楽部が市民に馴染んでいないので、積極的にＰＲしていただき、市

民との連携を強化して事業を進めて欲しい。 

 

２ 地区センターのあり方について 

（１）地区センターの指定管理者制度導入後の利用状況について伺いたい。 

（２）地区センターの自主事業では具体的にどのような取組が行われているのか。 

（３）地域のニーズを把握しながら、さらに効果的な魅力ある自主事業を展開す 

るための、今後の取組について伺いたい。 

（要望）地区センターは同じ世代が集まり悩み等を共有できる場。どのような目 

的で集まっているのか詳細に分析し、事業を展開してほしい。 

 

３ 区庁舎整備について 

（１）区庁舎の整備状況及び区庁舎整備の手法で耐震補強と新築再整備の違いに

ついて伺いたい。 

（２）２１年度の緑区の事業内容について伺いたい。 
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２ 横 山 栄 一 委員（自民党）

 

１ 東京オリンピック・パラリンピックの招致に関する本市の関わり方について 

（１） ＪＯＣパートナー都市協定を活用した２０年度事業実績と効果及び２１年 

度の計画について伺いたい。 

（２） 大規模施設調査費の内容について伺いたい。 

（３） 開港１５０周年記念事業スポーツ大会を活用した本市としての具体的な協 

力や応援について伺いたい。 

（４）東京オリンピックの開催が決定した場合、本市が期待することについて副市

長に伺いたい。 

（意見）東京オリンピックを誘致するには、国の応援が必要となるので、市会の側 

からも意見書を出し、国へ働きかけを行いたい。 
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３ 黒 川   勝 委員（自民党）

 

１ 区民会議のあり方について 

（１）これまでの区民会議の活動をどう評価しているのか伺いたい。 

（２）各区の区民会議の活動状況について伺いたい。 

（３）今後の区民会議の方向性について、どう考えているのか伺いたい。 

（４）区政のチェック機能を有する会議体を考えるなら、市民の代表であり、 

  区民から公選された市会議員をその出発点として検討すべきと考えるが、 

どうか副市長に伺いたい。 

（５）区民会議の委員構成と報酬について伺いたい。 

 

２ 魅力ある窓口づくり推進事業について 

（１）２０年度窓口サービス満足度調査の結果について伺いたい。 

（２）魅力ある窓口づくり推進事業を事業化した理由について伺いたい。 

（３）モデル区や重点対象区の選定にあたっての考え方について伺いたい。 

（４）港北区における窓口サービスの課題と今後の取組について、港北区長に伺 

いたい。 

（５） 旭区における窓口サービスの課題と今後の取組について、旭区長に伺いたい。 

（６） この事業の成果と課題をどう捉えているか、局長の認識を伺いたい。 

（７） ２１年度はどのようなことに取り組むのか伺いたい。 

（８） 今後の窓口サービス向上に向けての決意を副市長に伺いたい。 

（意見）２１年度には魅力ある窓口づくり推進事業の広がりが目に見えることを 

期待している。 

（要望）今後も、わかりやすく快適な窓口、親切、丁寧な応対を心がけていただき、 

市民の満足度や信頼を高めていただきたい。 
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３ 市民相談事業について 

（１） 市民相談室及び区役所で実施している法律等についての専門相談の体制が 

 どのようになっているのか伺いたい。 

（２） 法律相談、司法書士や行政書士への相談での、具体的相談内容、また法律 

等相談を利用した結果を市民はどのように評価しているのか伺いたい。 

（３） 消費生活総合センターや法テラス神奈川等の相談機関との連携について伺 

いたい。 

（４） 市の緊急経済対策の一環として、２１年度には相談機会の拡充等も考え 

ているのか伺いたい。 

（要望）緊急経済対策の一環として相談体制を拡充するのは大切な政策。少しでも

市民の不安が解消されることを期待したい。相談によせられる市民の生の声

をぜひ各局に伝えてほしい。 

 

４ 上郷・森の家運営事業について 

（１） 上郷森の家の１９年度の利用状況と市民への周知方法について伺いたい。 

（２） 現在の上郷森の家の経営状況について伺いたい。 

（３） １９年度の体験学習の実績と子どもを対象とした事業について伺いたい。 

（４） 今後の運営について、どのように工夫していくのか伺いたい。 

（要望）更なる経営改善の工夫や取組の継続を行うようお願いしたい。 
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５ ２００９横浜国際トライアスロン大会等について 

（１） 大会のグレードとしては、どのような大会に位置づけられたのか伺いたい。 

（２） 横浜の他にはどのような都市が選ばれ、どのような選手の参加が予定され 

ているのか。また、日本人選手の参加はどうか伺いたい。 

（３） 世界選手権シリーズの大会に選ばれるには、どのような条件があったのか。 

また、選ばれるためにどのような取組を行ったのか伺いたい。 

（４） 横浜大会では、一般参加の大会が併設されていないのに選定された理由は 

何か伺いたい。 

（５） トライアスロン大会を契機として、一般参加のトライアスロン大会を横浜 

で開催する考えはあるのか伺いたい。 

（６） 現在、海の公園ではどのようなスポーツイベントが開催されているのか。 

また、今後どのような展開を考えているのか伺いたい。 

（要望）２００９横浜国際トライアスロン大会で積み重ねたノウハウを活用し、継

承していく上からも、ぜひ横浜で一般参加の大会を行っていただきたい。 

（要望）海の公園は、シーサイドライン駅前という優れた交通アクセスを持つため、

都会にある砂浜という特徴を活かし、一年を通して海の公園でビーチスポー 

ツが行われるよう取り組んでいただきたい。 
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４ 市 野 太 郎 委員（民主党）

 

１ 「世界こどもスポーツサミットｉｎ横浜」について 

（１）「世界こどもスポーツサミットｉｎ横浜」の事業概要について、スポーツ振 

  興部長に伺いたい。 

（２）「世界こどもスポーツサミットｉｎ横浜」の特徴について伺いたい。 

（３）会議当日までのスケジュールについて、スポーツ振興部長に伺いたい。 

（４）どのような合宿を計画しているのか伺いたい。 

（５）海外の子ども達を含め、多くの子どもたちの合宿を行うことは大変だと思う 

が、どのような支援体制等を考えているのか伺いたい。 

（要望）世界こどもスポーツサミットｉｎ横浜とトライアスロン大会に参加した子

どもたちが、楽しい横浜の思い出を持ち帰れるよう、十分な準備を進めてい

ただきたい。 

 

２ 総合型地域スポーツクラブについて 

（１）総合型地域スポーツクラブの目的について伺いたい。 

（２）横浜市における目標と現在の設立状況について、スポーツ振興部長に伺いた 

い。 

（３）既に設立されているクラブの運営上の課題について伺いたい。 

（４）現在ある総合型地域スポーツクラブに対する支援について伺いたい。 

（５）未設立区に対しての取組について伺いたい。 

（６）現在設立されている総合型地域スポーツクラブが、持続可能な制度となる 

よう、どのように取り組んでいくのか伺いたい。 

（要望）スポーツの場の確保においては、小中学校などの学校開放施設、学校予定

地や学校廃止跡地などを活用する必要があると考えているので、教育委員会

と連携し、スポーツ環境の整備に努めてほしい。 

（要望）個々のクラブが安定的に運営され、この制度が円滑に実施されるよう要望

するとともに、市体育協会や地域のスポーツ団体等と連携しながら、重点事

業として進めていただきたい。 
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３ 自治会町内会への支援について 

（１） 自治会町内会の位置づけについて伺いたい。 

（２） 全体的に自治会町内会の活動が停滞してきていると感じるが、どのような 

認識を持っているか伺いたい。 

（３） 活動が停滞している自治会町内会への支援策について伺いたい。 

（要望）自治会・町内会が地域課題の解決や、よりよい地域コミュニティの醸成に

寄与することを期待するとともに、市からの支援も引き続きお願いしたい。 

 

４ 身近な地域・元気づくりモデル事業について 

（１） １９年度のモデル地区の状況について、市民協働推進部長に伺いたい。 

（２） モデル地区から、どのような意見が出されているのか伺いたい。 

（３） モデル地区から、行政に対してどのような支援が期待されているのか伺い 

たい。 

（４） ２１年度事業の進め方について伺いたい。 

（要望）元気な地域が広がるよう支援していただきたい。 

 

５ 人権問題への取組について 

（１） ２１年度における人権問題への取組について、どのような柱立てで事業展 

開を行うのか、人権・男女共同参画担当理事に伺いたい。 

（２） 市民に対する人権啓発について、具体的にどのように行うのか、人権・男 

女共同参画担当理事に伺いたい。 

（要望）市民への人権啓発は、息の長いねばり強い取組が必要と考えており、社会

経済情勢が困難さを増す中、その重要性はますます増しており、しっかり取

り組んでほしい。 
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６ 地域の課題解決に対する県と区役所の関わりについて 

（１） 県の施設利用等に関して、県への要望が地域から出された場合の区役所の 

対応について伺いたい。 

（２） 市民に最も身近な行政機関である区役所はどのような役割を果たすべきか 

伺いたい。 

（要望）今後も区役所が地域の意見や要望を把握し、地域の課題に対応するきめ 

細かな支援を行い、必要があれば、県とも十分に連携をとりながら、地域 

住民とともに地域の課題解決に取り組んでいただきたい。 

 

７ 地域に関わる区職員の人材育成について 

（１） 地域に関わる区職員の人材育成について、どのように考えているのか伺い 

たい。 

（２） 地域に関わる区職員の経験年数について、どのように考えているのか伺い 

たい。 

（３） この懇談会において出された意見及び今後の対応について伺いたい。 

（要望）職員の地域に対する「思い」を強めていけるような、人材育成や組織づく

りに取り組んでいただきたい。 
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５ 福 島 直 子 委員（公明党）

 

１ 地域力推進担当について 

（１） 地域と区役所との関係において、どのようなことが課題と考えるか伺いたい。 

（２） 港北区で実施している地区担当制はどのようなものか。また、その成果と 

  課題について、港北区長に伺いたい。 

（３） 旭区で実施している地区担当制はどのようなものか。また、その成果と課 

題について、旭区長に伺いたい。 

（４） 区長会ではどのような議論をしたのか。また、出された意見について伺いた

い。 

（５） 地域力推進担当は地域を支えるために、どのような取組を行うのか伺いたい。 

 

２ 地域との協働の推進にあたっての自治会町内会への行政の関わり方について 

（１）自治会町内会への依頼業務の内容について伺いたい。 

（２）依頼業務の抑制に向けた対策について伺いたい。 

（３）依頼業務件数の推移について、市民協働推進部長に伺いたい。 

（４）地域活動推進費補助金の精算状況について伺いたい。 

（意見）補助金制度の定着を図り、その過程を通して、自治会町内会活動が広く 

活性化されることを期待する。 

 

３ ＮＰＯ認証事務の移譲について 

（１） 事務移譲を行う理由について伺いたい。 

（２） ２１年度は、移譲に向けた準備として具体的に何を行うのか伺いたい。 

（３） 事務移譲にあたって認識している課題について伺いたい。 

（意見）法人設立後も継続的に支援していくことが重要。引続き県と協議を行う 

とともに、市における体制づくりについて十分な検討をお願いしたい。 
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４ 各区の市民活動支援センター事業について 

（１）各区の市民活動支援センター事業実施にあたっての基本的な考え方について

伺いたい。 

（２）各区の市民活動支援センターの特色ある運営方法について、市民協働推進部

長に伺いたい。 

（３）市の市民活動支援センターとの役割分担と連携について、市民協働推進部長

に伺いたい。 

（４）区の市民活動支援センターの課題と今後の取組について伺いたい。 

（意見）地域の人材の活用や育成、団体の活動情報の収集・提供など、地域に密着

したきめ細かな支援を行うことで、特に団塊世代や高齢世代の方々の力の発

揮を応援していただきたい。 

 

５ 開港１５０周年を契機とした新しい才能の発掘と育成について 

（１） クラシック・ヨコハマの２０年度実績と事業を通して認識した課題につい 

て、文化振興部長に伺いたい。 

（２） 若い才能をさらに伸ばす取組について伺いたい。 

（３） 国際音楽セミナーを横浜に誘致した理由について伺いたい。 

（４） 国際音楽セミナーの具体的内容について伺いたい。 

（５） 国際音楽セミナーを市民にも身近なものとするための取組について伺い 

たい。 

 

６ 次代を担う子どもたちの芸術文化体験について 

（１） 芸術文化教育プログラム推進事業のねらいについて伺いたい。 

（２） 具体的実施方法と２０年度実績について、文化振興部長に伺いたい。 

（３） 芸術文化教育プログラムにおける伝統文化の特徴的な取組について伺い 

たい。 

（４） ２１年度実施予定校と重点的な取組について伺いたい。 

（要望）子ども達の芸術文化の体験が、将来の横浜に大きな実りをもたらすという

強い信念をもって、芸術文化教育プログラムの充実を継続していただきたい。 
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６ 田 中 紳 一 委員（民ヨコ）

 

１ 区庁舎駐車場への料金制導入について 

（１） 料金制導入に合わせ、公共交通機関の利用促進ＰＲを行う必要があると思 

うが、どうか伺いたい。 

（２） 公会堂利用者が減少し、市の歳入が減ることも考えられると思うが、どうか、 

伺いたい。 

（要望）実施にあたっては、利用者への配慮や収支バランス等を考慮し進めてい 

ただきたい。 

 

２ 地域との協働の推進と区役所の地域支援機能の強化について 

（１）これまでの協働の取組をどう評価しているのか伺いたい。 

（２）さらに協働を推進していく上での課題、またどのような考えで取り組むの 

か伺いたい。 

（３）区の地域支援機能を強化する基本的な考え方を伺いたい。 

（４）区として、新たに地域力推進担当の設置により、具体的にどのような取組 

を行うのか、港北区長に伺いたい。 

（５）地域とは具体的にどのような規模と捉えているのか伺いたい。 

（６）地域課題の解決にあたっては、区域にとらわれず広域で事業を実施する仕 

組みも必要と考えるが、どうか伺いたい。 

（７）今後、新たな課題に対する事業を実施するためには、既存事業を含めた効 

果検証が重要と考えるが、どうか伺いたい。 
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３ 団塊世代を対象とする取組について 

（１） ２０年度ライフデザインフェアのアンケート結果について、市民協働推進 

部長に伺いたい。 

（２） ２１年度のライフデザインフェアをどのように実施するのか伺いたい。 

（３） ライフデザインフェアについて、今後どのように効果測定するのか伺いたい。 

（４） 新たな人材を確保するための取組について伺いたい。 

（要望）きちんと評価・検証を行い、より効果をあげるための工夫をしていただ 

きたい。 

 

４ 自治会町内会の加入率、自治会町内会加入促進事業について 

（１） 過去３年間の自治会町内会加入率とその状況についての認識を伺いたい。 

（２） 自治会町内会加入促進事業の目的と内容を伺いたい。 

（３） 自治会町内会活動への積極的な参加に向けての工夫について伺いたい。 

（４） 現役世代の参加促進に向けての取組について伺いたい。 

 

５ 戦略的な広報について 

（１） 都市経営の基本的な考え方と広報の関連について伺いたい。 

（２） 「広報よこはま」など既存媒体についてのアンケート結果について伺いたい。 

（３） 今年度事業を開始した市内外への情報発信のための媒体についてのアン 

ケート結果について伺いたい。 

（４） 今後「市外への情報発信」をどう展開するのか伺いたい。 

（要望）アンケート結果も踏まえ、ぜひ効果的な投資となるよう取り組んでいた 

だきたい。 
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